

事業仕分けの影響は?

議員

国が行っている事業仕分けでは、多くの事業が凍結や廃止などと判定され、企業や地方自治体などからしわ寄せを懸念する声が上がっている。この事業仕分けの結果について、本市への影響をどう見ておられるのか。

企画文化局長

今回の事業仕分けでは、地方交付税交付金の抜本的な見直しや道路・港湾・空港整備事業の予算縮減等の判定がされており、このまま実施されれば、本市への影響が少なからざると危惧している。こうしたことを受け、「地方交付税の抜本的な見直し」という結果に対応するなどしたところである。

今後、事業仕分けの結果は、行政刷新会議での了承を経て、国の来年度予算編成に反映されると聞いており、本市としては、国の動向を見極めながら、影響の大きいものについて、国への働きかけを行っていきたい。

水素ステーションの利用状況と市民生活への活用について

議員

八幡東区東田の水素ステーションはあまり市民に知られていないようだが、同ステーションで供給されている水素の利用状況と市民生活への活用はどうのようになつておられるか。

市長 平成21年9月にオープンした同ステーションは、現在、製鉄所で生まれる水素を燃料電池自動車に供給している。同ステーションは、国が進める「水素・燃料電池実証プロジェクト」の一翼を担つており、先日、国内自動車メーカーが行つた燃料電池自動車の長距離走行実証では、同ステーションがゴーとなり、全国的に注目を集めました。



来年度は、水素を東田地区内の商業施設等の電源や給湯の熱源に活用する実証実験を開始する。世界が注目する試みであり、必ず成功に導きたい。水素エネルギーと市民生活との関係については、自動車用の燃料などに加え、パソコンの携帯電源など、さまざま活用が考えられる。今後も、本市から水素社会づくりに関するさまざまな技術やノウハウを世界に発信していきたい。

地元の機運が高まる黒崎地区の活性化は計画どおりに進むの?

議員

黒崎地区の中心市街地活性化基本計画の数値目標のうち、空き店舗率は改善されているが、歩行者通行量は減少しており、計画どおりに進むか心配である。そこで、これまでの取り組み状況と課題の解決に向けた今後の取り組みについて尋ねる。

市長 同基本計画は、目標として商業の活性化や定住人口の増加などを目標として、数値目標を定めている。その達成のために、にぎわいづくりイベントの実施や街なか居住の促進など、5年間で42の事業を行つことにしている。

これまで、はなみすき通りの整備などを進め、今年度は、若い商業者を生み出すチャレンジショップのオープンなど、全事業のうちの割以上で具体的な取り組みを進めることにしている。こつした取り組みを商店街の売り上げや歩行者通行量の増加に結びつけるために、商店街が主体となってまちのルールづくり検討委員会を立ち上げ、地域と一緒に取り組んでいく。

オリンピック招致に協力すると財政負担はどうなるの?

議員

広島・長崎の両市が開催を目指すオリンピック招致委員会への本市の参加について、市長は、「共催都市となる考えはないが、協力できることはできるだけ協力したい」と回答したが、財政負担との関係でどの程度までの協力を想定しているのか。

おでかけ交通への新しい支援とは?

議員

本市が同委員会に参加したのは、世界で初めて核兵器を使用された両市が2020年までに核兵器の廃絶を実現し、そのことを全世界、全人類を挙げて祈念するためにオリンピックを開催したいという理念に共感したからである。

同委員会への参加を表明している自治体の協力内容については、今後、同委員会の中で議論されることがになると想えていた。

招致に関して具体的なことが明らかになれば、メリットやコスト等を勘案しつつ、議会にも相談しながら本市の考え方を整理していきたい。

現在、市内の4地区で実施している社などの交通事業者および市の3者で連携し、ジャンボタクシー等を運行するものである。

これまでの車両の調達に要する費用に加え、収支状況に応じ、地域や交通事業者の運行を継続するための努力を前提として、運行に要する費用の一部にも支援を行う仕組みを定め、今年度中も実施したいと考えている。

今後、運行を継続していくためにも、これまでの車両の調達に要する費用に加え、収支状況に応じ、地域や交通事業者の運行を継続するための努力を前提として、運行に要する費用の一部にも支援を行う仕組みを定め、今年度中も実施したいと考えている。

教育長 夜間学級は、市民ボランティアが主体の夜間学級運営委員会が、穴生小学校と城南中学校の2カ所で運営し、高齢者を中心とした50名を超える生徒が勉強に取り組んでいる。市としては、「いつでも・どこでも・誰でも」学ぶことができる生涯学習の一環として、運営団体に対して財政支援のほか、学校施設の使用や市政によりによるPRなどの支援を行ってきた。

先日、運営団体から5年間の活動報告書が提出され、各種資格の取得や高校進学等の学習成果が報告された。また、運営費補助の増額により、学級運営が向上した等、一定の評価を得ている。

この補助の実施については、徐々に成果が上がってきていたと考えており、今後も引き続き運営団体と相談しながら支援を継続したい。

教育長 夜間学級は、市民ボランティアが主体の夜間学級運営委員会が、穴生小学校と城南中学校の2カ所で運営し、高齢者を中心とした50名を超える生徒が勉強に取り組んでいる。市としては、「いつでも・どこでも・誰でも」学ぶことができる生涯学習の一環として、運営団体に対して財政支援のほか、学校施設の使用や市政によりによるPRなどの支援を行ってきた。

先日、運営団体から5年間の活動報告書が提出され、各種資格の取得や高校進学等の学習成果が報告された。また、運営費補助の増額により、学級運営が向上した等、一定の評価を得ている。

この補助の実施については、徐々に成果が上がってきていたと考えており、今後も引き続き運営団体と相談しながら支援を継続したい。

夜間学級への支援はどうなるの?

議員

市民ボランティアが主体となつて運営する夜間学級は、なつて運営するための努力やおでかけ交通導入の可能性など、旅客需要に応じた代替機能の在り方について、バス事業者や対象地区の住民と総合的に協議し、検討を行つていただきたい。

しかし、収支状況の悪化等によつて、バス事業者から路線廃止の申し出があつた場合には、市としては、対象となる地区的代替交通手段の有無や利用状況などの調査を行うとともに、既存のバス路線の運行ルートの工夫やおでかけ交通導入の可能性など、旅客需要に応じた代替機能の在り方について、バス事業者や対象地区の住民と総合的に協議し、検討を行つていただきたい。

市長 の足を守るバス路線を維持するためには、公共交通機関、特に交通弱者にとって大切な足となる公共交通の廃止等の情報が出された場合、市民の足を守るとの観点から、市はどうに対処するのか。

市長 本市では、バス利用の促進のため、交通結節機能の強化を図ることができる広告付きバス停の整備や、定時性・速達性が確保され、すべての教職員が障害のある児童生徒への理解を深めて、適切な指導や必要な支援ができるように、教職員の指導力の向上に努めています。

議員 旧三宣楼の管理や運営はどうなるの?

議員

今回提案されている補正予算案に旧三宣楼を補修して、路地裏散策コースの立ち寄り場所として活用するための費用が計上されているが、管理運営はどうなるのか。

産業経済局長 旧三宣楼は門司港の繁栄を象徴する建物であり、今まで手をつければ、補修程度で存続できることが判明したため、新たな観光資源として保存活用することとした。補修後は、地元の方々を中心とした協議を進めながら決めていくが、路地裏散策を楽しむ観光客と地元住民のどちらにも喜ばれ、かつ、交流ができるとなるようになつた。

議員 旧三宣楼の管理や運営はどうなるの?

議員

議員